

Quisiéramos fuera un triste sueño, pero es una dolorosa realidad. El llamamiento de Mons. Constantini, secretario de Propaganda Fide, para el Día Mundial de la Propagación de la Fe, que se celebrará el próximo 18 de Octubre, nos llega por cuarta vez, después de 1939, en medio de los fragores de la guerra.

Esta dolorosa realidad ha tenido repercusiones inmensas en los territorios de Misiones, para las cuales la Obra Pontificia de la Propagación de la Fe, pide en esta Jornada Misionera las oraciones y la limosna del pueblo cristiano.

Treinta misioneros y una religiosa misionera han caído, víctimas de la guerra, en diversos lugares, como centinelas de vanguardia en las avanzadas de la Fe.

Centenares de misioneros esparcidos sobre todo el inmenso campo de las Misiones, o han sido internados o detenidos o trasladados de un punto a otro, sufriendo no solamente enormes molestias materiales, pero sobre todo, lo que es mucho más para ellos, la angustia de su corazón al tener que abandonar sus trabajos apostólicos.

Uno de los daños más graves que las Misiones sufren en estos momentos a causa de la guerra mundial es la disminución del personal misionero, precisamente cuando más vivamente se hace sentir su necesidad.

Por esta razón muchas obras antes florecientes languidecen o desaparecen. Escuelas que han de cerrar sus puertas. Hospitales que se ven precisados a despedir sus enfermos por no poderlos atender.

S. E. Mons. Constantini cita a este propósito lo que le escribe un obispo misionero: «He quedado tanto más agradecido por el subsidio que he recibido, cuanto aprecio las enormes dificultades que impiden o dificultan en estos momentos la recaudación de limosnas entre los fieles.»

Se desgarran el corazón al recibir continuamente cartas de misioneros que se encuentran expuestos en todo momento al peligro de la vida, que viven entre el fragor de los cañonazos y de los bombardeos aéreos y que no tienen otra cosa que escribir sino nuevas destrucciones y nuevas desgracias.

Puede decirse con toda verdad que todas las misiones se ven afectadas por esta tremenda prueba que ha caído sobre el mundo. A todas por consiguiente, debe dirigirse nuestro interés, para todas han de ser igualmente las palpitaciones de caridad de nuestro corazón y el fervor de nuestras oraciones.

De todas las misiones, dice monseñor Constantini, llegan semejantes voces de socorro. Escuchad, católicos, el llamamiento desgarrador de los misioneros. Unid vuestras ansias y vuestras oraciones a las de ellos...

En medio de tantas dificultades es verdaderamente consolador saber que el año pasado algunas naciones de aquellas que más han sufrido y sufren los efectos de la guerra, han tenido una generosidad más grande aún que las de años pasados en favor de las misiones.

Estupenda caridad del mundo católico, exclama S. E. el secretario de Propaganda Fide, monseñor Constantini. Ella trae al pensamiento aquellas palabras de San Pablo: «Vence al mal con el bien; vence las obras del odio con las obras del amor.»

A esta pacífica victoria contribuyen en las misiones los heraldos del Evangelio; a ella cooperan cuantos saben y sienten que en la vida del mundo, por encima de los odios, de las maldades y de los egoísmos humanos existen los valores inmortales del espíritu; los afirmados por Cristo, los enseñados e inculcados por su Iglesia, los que los misioneros enseñan a las gentes como fuente única de una doble e indefectible luz de la fe y de la civilización cristiana.

La actitud correcta de las autoridades y tropas alemanas en DINAMARCA

COPENHAGUE.—Todos los periódicos hacen constar la actitud correcta de las tropas y de las autoridades alemanas.

El «Social Demokraten» dice que todos los elementos conscientes de su deber deben mantener la calma y el orden público durante la ocupación alemana.

El «Nacionaltidende» pone de relieve que por parte danesa no hay lugar a quejarse de las tropas alemanas ni de su disciplina.

El diario añade que todos deben saber que el porvenir depende de la actitud que se guarde y que no deben provocarse medidas rigurosas.—EFE.

Los anglosajones hacen preparativos en torno de Africa occidental

«En ningún caso tendrán para ello libertad de movimientos» dice Roma
Malgobek, ciudad petrolífera ya en zona de Grosny, en poder de los germanos

LA SITUACION INTERNACIONAL

HUNDIMIENTO DEL ACORAZADO «MISSISSIPPI».—Esto dice Italia:

El éxito del capitán Grossi al hundir en aguas atlánticas al acorazado norteamericano «Mississippi» es comentado por los periódicos italianos, que hacen observar el hecho de que esta es la segunda vez que un submarino italiano obtiene una victoria, cuyas proporciones reales pueden considerarse tan importantes, si no superiores, a los resultados de una batalla naval.

Luego de poner de relieve el entusiasmo enorme que la victoria de Grossi ha despertado en el pueblo italiano, «Il messaggero» recuerda que cuando el acorazado «Maryland» fue hundido, el departamento de la Marina de guerra de los Estados Unidos se encerró en un impenetrable mutismo.

de dicho país se ha negado a hacer manifestaciones respecto al hundimiento del «Mississippi».

TRASCENDENCIA DEL HECHO.

Ayer lo apuntábamos al final de la segunda impresión. Hay noticias de que Roosevelt-Churchill tratan de asegurar el espacio marítimo occidental de Africa con operaciones de gran envergadura en torno de los puertos franceses de Dakar y Casablanca.

El Eje con el fin de estorbar en lo posible estos proyectos y prescindiendo de los medios que el francés emplee en el aborto de la empresa democrática, hace ya días tiene situados a lo largo de la costa oeste del Africa submarinos de los de más empuje.

Con respecto a esto comunica Roma que allí se tiene la seguridad de que en dichas operaciones la flota de transporte del enemigo y los barcos de guerra anglosajones no tendrán en ningún caso libertad de movimiento.

La acción victoriosa contra el acorazado yanqui del tipo «Mississippi» se interpreta como una elocuente advertencia dirigida a los Estados Unidos.

RUSIA A LA VISTA.—«En las montañas del Noroeste del Cáucaso prosiguen encarnizadamente los combates.»

A pesar del mal tiempo y del terreno accidentado, ha sido conquistada, tras dura lucha cuerpo a cuerpo, al Sur del Terek, por las formaciones del Ejército y de las S. S., la ciudad de Malgobek, situada en una importante región petrolífera.

Así dice el parte oficial germano; las noticias particulares señalan que la guerra en las montañas del Cáucaso presentan unas características militares completamente distintas a lo que las luchas han sido hasta ahora durante esta guerra.

Sin embargo, a diario adelantan las líneas alemanas. Se avanza tanto hacia el Sur como hacia el Este. Se suceden los ataques y los contraataques y se logra vencer la tenaz resistencia soviética.

numerosas fuerzas de la zona de Stalingrado—que allí no son necesarias—y que se dirigen al Cáucaso.

LA BATALLA DE STALINGRADO.—Continúa el machaqueo germánico sobre las fuerzas rusas que aún se sostienen cercadas en el noroeste de la gran plaza.

ESTA ES LA CARA EXTERIOR moscovita.—La interior está reflejada en la famosa carta de Stalin Seguramente que éste ha escrito la carta famosa para dar a entender a tirios y troyanos que eran ciertas las manifestaciones que hizo hace algunos días el enviado personal de Roosevelt al Kremlin ruso.

Hace solamente unos días que Wendell Willkie estaba en Moscú. Los hombres del Kremlin le obsequiaron con un fastuoso banquete. A la salida del acto, Willkie declaró a los corresponsales neoyorquinos en la capital soviética que era tal la obsesión de Stalin por el segundo frente, que inclusive en los chistes de sobremesa hablaba de tal deseo el dictador soviético.

STALIN CON TODA CLARIDAD ha dicho que la cuestión del segundo frente es la cuestión que más preocupa, que preocupa en primer término, a la opinión pública soviética que la U. R. S. S. viene soportando ella sola el peso de la potencia alemana sin que la ayuda de sus aliados produzca efecto, y que lo que la U. R. S. S. pide a los Estados Unidos y a la Gran Bretaña es que cumplan sus compromisos en la fecha convenida, que cumplan sus compromisos inmediatamente.

ESTA BOMBA PERIODISTICA ha sido lanzada en los Estados Unidos y la Gran Bretaña a la vez. En el primer país han contestado a Stalin que espere, que el horno guerrero anglosajón tan ansiado por el ruso no está ni estará en condiciones de funcionar en 1942.

En Inglaterra donde la opinión soviética tiene más ambiente, el asunto se ha tomado en serio y ha llegado hasta el Parlamento. Acosado por algunos diputados el premier británico se ha negado a hacer declaraciones con respecto a la carta de Stalin.

BERLIN, 7.—Con carácter oficial se alude hoy en Berlín a una orden del mando soviético, de la cual se han apoderado los soldados alemanes, confirmando que los soldados bolcheviques fusilan a los prisioneros de guerra alemanes que caen en su poder.

Domingo Mundial de la Propagación de la Fe: es el 18 de Octubre. Al menos en este día debes, católico, cumplir tu obligación misionera.

Alemania denuncia que los ingleses dan mal trato a los prisioneros y anuncia severas represalias

Parte alemán

BERLIN, 7.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas declara, como complemento al Comunicado de guerra, lo siguiente:

«Después de la fracasada tentativa de desembarco efectuada cerca de Dieppe, una orden inglesa caída en nuestro poder, en la que se ordenaba que los prisioneros alemanes fueran atados, determinó al Alto Mando de las fuerzas armadas a tomar las contramedidas necesarias para proteger el honor del soldado del Reich.

Se le impidió ponerse las guerreras y fueron conducidos a la playa. Al tratar de oponerse los soldados alemanes a este trato infamante, un sargento y un soldado fueron muertos a tiros y a bayonetas y otro de los prisioneros resultó herido.

De la investigación realizada se desprende que el hecho de atar a los prisioneros había sido preparado sistemáticamente. El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas posee pruebas irrefutables de que las dos declaraciones del ministerio de la Guerra británico o han sido hechas de forma no autorizada o han sido de una falsedad consciente.

Les fueron ligados los brazos a la espalda, las muñecas ante el pecho y hasta los dedos de las manos. Pero si esto no fuera bastante, un vergonzoso incidente de carácter análogo

se ha registrado el 4 de octubre en la isla de Sercq, en el Canal de la Mancha. Dieciséis ingleses atacaron, a la alba de dicho día, a un destacamento de trabajo alemán, compuesto por un sargento y cuatro soldados.

Los soldados alemanes, que se habían quitado las guerreras y estaban en camisa, fueron atados estrechamente con una cuerda delgada, pero muy fuerte.

De la investigación realizada se desprende que el hecho de atar a los prisioneros había sido preparado sistemáticamente. El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas posee pruebas irrefutables de que las dos declaraciones del ministerio de la Guerra británico del 2 de septiembre del corriente año han sido hechas de forma que no responde a la realidad de los hechos.

Primeró. A partir del mediodía del 8 de octubre todos los oficiales y soldados británicos hechos prisioneros cerca de Dieppe serán atados. Esta medida continuará en vigor hasta el momento en que el ministerio de la guerra británico pruebe que en lo futuro hará declaraciones ciertas referentes al trato y ligaduras puestas a los prisioneros de guerra alemanes, o que haya conseguido cerca de sus tropas la autoridad necesaria para que sus órdenes sean cumplidas.

Segundo. En lo sucesivo, todos los destacamentos de terroristas y saboteadores de los británicos y sus cómplices que no se comporten como soldados, sino como bandidos, serán tratados como tales por las tropas alemanas y muertos sin perdón en el combate y en todos los lugares donde se les encuentre.—EFE.

BERLIN, 7.—Con carácter oficial se alude hoy en Berlín a una orden del mando soviético, de la cual se han apoderado los soldados alemanes, confirmando que los soldados bolcheviques fusilan a los prisioneros de guerra alemanes que caen en su poder.

Domingo Mundial de la Propagación de la Fe: es el 18 de Octubre. Al menos en este día debes, católico, cumplir tu obligación misionera.

DEPARTAMENTOS OFICIALES

Sindicato Nacional del Metal

Nuevos precios de productos siderometalúrgicos transformados

En cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 8 de la Orden de la Presidencia del Gobierno de 26 de septiembre último (B. O. del 30) por la que se fijan los precios de los diversos productos siderúrgicos, a continuación se publican los artículos 6.º, 7.º, 8.º y 9.º de dicha disposición, para general conocimiento de los fabricantes afectados.

Art. 6.º Las tarifas de todos los productos siderúrgicos transformados, se determinarán incrementando los valores de dichas tarifas en el año 1936 en los porcentajes máximos siguientes:

Productos siderometalúrgicos transformados

Flejes laminados en frío. Porcentaje de aumento sobre 1936, 73 por 100.
Tubería estirada, 69,5 por 100.
Ejes calibrados, 75 por 100.
Tubería forjada, 72,5 por 100.
Ejes forjados con bujes para carros, 81 por 100.
Herraduras forjadas a mano, 140 por 100.
Herraduras forjadas mecánicamente (sobre tarifa 1927), 79 por 100.
Piezas en hierro y acero moldeado, 85 por 100.

Notas.—Por piezas de 1 a 50 kilogramos con moldeo que precise machos y noyos se admitirá, para la fundición, el precio de 2,50 pesetas kilo.

Por piezas de menos de un kilo se admitirá, para la fundición, el precio de 3,50 pesetas kilo.

Piezas de hierro fundido para maquinaria pesada, 85 por 100.

Nota.—Para piezas de peso superior a 50 kilos se admitirá, para la fundición, el precio de 2,50 pesetas kilo.

Piezas moldeadas en fundición principalmente para saneamientos, 85 por 100.

Nota.—Se admitirá para la fundición el precio de 1,65 pesetas kilo por todas las piezas que su fabricación sea de serie y se consideren destinados a usos sanitarios.

Radiadores y calderas para calefacción, 88 por 100.

CONTABILIDAD PARTIDA DOBLE

en dos meses por correspondencia. Curso con libros, 75 pesetas. Programa, DOS. Pídale enviando importe. ENSEÑANZAS. Apartado 100, ELDA.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Resepo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 6 de octubre de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 676.

Premiados con 2'50 los números 076; 176; 276; 376; 476; 576; 776; 876; 976.

En el sorteo del día 7 ha resultado premiado con 25 pesetas el número 516.

Premiados con 2'50 los números 016; 116; 216; 316; 416; 616; 716; 816; 916.

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

Accesorios en fundición maleable: 85 por 100.

Fundición esmaltada, 85 por 100.

Trefilería, 80 por 100.

Tablas de todas clases, 86 por 100.

Tejidos metálicos y similares, 87 por 100.

Tornillería y tirafondos roscas de madera, 80 por 100.

Tornillería decoletada, 72 por 100.

Tornillería en frío, 64 por 100.

Tornillería en caliente, 64 por 100.

Clavos, puntas y remaches, 85 por 100.

Clavos de herrar, 80 por 100.

Tachuelas, simientes, alfileres, grapas, clips cadentitas, imperdibles y similares, 105.

Cubos y bañeras en chapa galvanizada, 73.

Bidones y envases sobre tarifa Bascoña, 73.

Productos esmaltados sobre chapa, 78.

Palas, picos, azadones, horcas y herramientas similares, 81.

Cerrejeras, 63.

Artículos de fumistería, 74.

Máquinas de picar carne, heladoras, ralladoras y artículos afines ejecutados principalmente en fundición y estañados, 101.

Máquinas de picar carne, heladoras, ralladoras y artículos afines principalmente en fundición y sin estañar, 64.

Molinillos, trituradores, pasapurés, coladores y artículos afines ejecutados principalmente en chapa, 85.

Muebles metálicos no patentados, 75.

Muebles metálicos patentados (en tarifa de venta al público), 42.

Arados, vertederas, bravantes, gradas, etc., 74.

Cultivadores, 94.

Cosechadoras, segadoras, guañadoras, esparcidoras de abono, sembradoras, etc., 79.

Trilladoras, aventadoras, seleccionadoras, etc. y maquinaria en que entre la madera como parte fundamental en la construcción de la máquina, 90.

Aumento por galvanizado, de todos los artículos transformados, de aplicación sobre las diferencias entre los precios de tarifa de los artículos en negro y el galvanizado correspondiente al año 1936, 79.

Hojalata, 134.

Pida en ultramarinos y droguerías

PARA EL LAVADO DE ROPA JABON DETERATIVO PINTA AZUL P. I.

Representante JUBO HIDALGO LOPEZ Isaac Peral, 7. Teléf. 81. AVILA



No lo descuide.

—Usted debe darse cuenta de la importancia que tiene conservar sano el estómago: Si ese exceso de ácido que impide a notar lo calma momentáneamente en vez de evitar que se reproduzca, estará cada día peor, y llegará a tener el temido dolor de estómago y agotamiento terminará en úlcera.

Usted debe tomar el ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

Sección Religiosa

Día 9. Viernes.—Santos Luis Beltrán, cf.; Dionisio Areopagita, obispo; Diosdado, ab.; Rústico, presbítero; Eleuterio, dc.; Dominio, mártires; Abraham, patriarca; Gisiemo, ob; Publia, abadesa.

La misa y oficio divino son de San Juan Leonardo, con rito doble y color blanco.

Nuestra Señora del Pilar

San Juan.—Se celebra solemne novena a la Santísima Virgen del Pilar. Por la mañana, a las ocho y media, misa. Por la tarde, a las siete exposición de S. D. M., estación, rosario, plática por don Gregorio Coronado, preces de la novena, bendición y reserva.

Nuestra Señora del Pilar

Santiago.—La parroquia dedica solemne novena a Nuestra Señora del Pilar. Por la mañana, a las ocho y media, misa. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, plática por don Victoriano Almarza, párroco, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

Mes de Octubre

La Santa.—Cultos del mes dedicados a Santa Teresa de Jesús. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio del mes en honor de la Santa, bendición y reserva.

Nuestra Señora del Rosario

Real Monasterio de Santo Tomás. La Comunidad de RR. PP. Dominicos dedican solemnes cultos durante el mes a la Reina del Santísimo Rosario. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del mes y reserva.

Rosario en la Soterraña

San Vicente.—Todas las tardes a las siete se reza el Santo Rosario en la Cripta Capilla de la Santísima Virgen.

Sánchez Prieto

MEDICO

Plaz. Venerables-Bisilte

CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo, nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones

ATECO APARTADO 1043 MADRID

MOTORES y TRANSFORMADORES

nuevos. Existencia en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica S. L.—Durango

SUCURSAL

MADRID. Calle Mayor 44. Teléfono 25.083.

LA ACTIVIDAD DE LA FISCALIA DE LA VIVIENDA EN 1942

En el primer semestre se autorizó la construcción de 3.554 edificios

TOTALMENTE TERMINADOS

	Importe PESETAS
Viviendas de nueva planta.....	776 21.534.228,00
Catedrales e iglesias.....	48 5.810.084,00
Ayuntamientos.....	5 1.996.243,00
Centros de Enseñanza.....	33 3.730.145,00
Edificios religiosos y para Beneficencia.....	30 5.281.498,00
Edificios para el Estado y Municipio.....	11 1.721.410,00
Servicios municipales.....	14 950.187,00
Edificios agrícolas.....	209 794.849,00
Casas cuarteles.....	5 2.518.817,00
Patrimonio Nacional.....	25 2.514.155,00
Diversas obras de ingeniería.....	23 2.560.135,00
Derribos y descombros, obras en 114 pueblos.....	32.378.475,00
Viviendas habilitadas.....	7578 24.628.511,00

OBRAS EN CONSTRUCCION

	Importe PESETAS
Viviendas de nueva planta.....	1599 44.372.250,06
Viviendas habilitadas.....	304 988.622,00
Ayuntamientos.....	15 5.710.597,00
Catedrales e iglesias.....	97 21.695.937,00
Centros de Enseñanza.....	53 10.048.541,00
Edificios religiosos y de Beneficencia.....	37 15.973.137,00
Edificios del Estado y Municipio.....	14 7.469.415,00
Servicios municipales.....	38 5.401.255,00
Edificios agrícolas.....	19 513.387,00
Casas cuarteles.....	9 2.742.800,00
Patrimonio Nacional.....	16 3.839.108,00
Diversas obras de ingeniería.....	51 14.606.551,00
Derribos y descombros, obras en curso.....	10.101.456,00

En números redondos 135 millones de pesetas en obras totalmente terminadas y entregadas y 142 millones de pesetas en obras en curso.

Madrid

A estos datos y cifras hay que añadir la obra de la Junta de Reconstrucción de Madrid, que estudia el proyecto de urbanización de capital y de un extrarradio señalado en la orden del 27 de abril de 1939, y que ha estudiado ya 32.688 fichas de viviendas; 2.724 fichas de manzana;

8.350 fichas de información industrial y ha realizado más de 50 proyectos de ordenación de barrios y reconstrucción de edificios e informado más de 11.000 expedientes.

También debe señalarse la obra de la Junta de Reconstrucción de Templos parroquiales procreada en marzo de 1941 con carácter autónomo, pero que aprovecha a organización y servicios de la Dirección de Regiones Devastadas. Hasta la fecha ha concedido subvención a 93 tem-

plos parroquiales por un importe total de 12.823.500,00 pesetas.

Resumen

Esta es la inmensa obra ejecutada por la Reconstrucción nacional. El Caudillo que quiso inaugurar la Exposición de Regiones en junio de 1940, un año después quiso también entregar a sus nuevos propietarios los primeros bloques de viviendas de nueva planta terminados en Brunete. El ministro de la Gobernación también hizo entrega oficial en fecha posterior de viviendas edificios oficiales en Las Pozas, Majadahonda, Belchite, Sesefia, Guernica, Las Carreras, Mungia y Amorebieta. Y sin ceremonia oficial se han ido entregando toda la serie de edificios y viviendas indicados. Y es de adherir que aunque dichas obras no son el total de lo proyectado ni significan un gran avance para los pueblos. Los proyectos de los nuevos pueblos provistos de una serie de mejoras de tipo general (abastecimiento de aguas, caminos y acceso etc.) y de tipo particular (viviendas), tendrán naturalmente una capacidad bastante mayor de los primitivos, aparte de su posibilidad de futuro ensanche y la terminación parcial de una serie de obras supone por tanto una posibilidad grande vida de los pueblos ya que su crecimiento como su posibilidad de reconstrucción en otros aspectos (materiales de trabajo, yuntas, aperos, etc.) no pueden ser inmediatos.

Estos son los nuevos pueblos que diariamente van surgiendo y completándose. Regiones Devastadas de acuerdo con la Falange Femenina por medio de la Hermandad de la Ciudad y del Campo cumple en ellos una última misión: Enseña a vivir a sus habitantes. La pobreza es una calamidad inevitable; la miseria y la suciedad puede y debe remediarse. Los nuevos pueblos adoptados por el Caudillo deben ser dignos de su adopción y por tanto limpios y cuidados, ya que han de servir de pauta para el futuro de todos los pueblos españoles.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Billetes muy indicados en las terrazas madrileñas

En algunas fiestas de caridad del extranjero se expenden «billetes de caridad inmunidad» que libran a los que los compran del asedio de vendedores o vendedoras.

Compensación

Hasta hace algunos años se ha conservado una curiosa costumbre en el Japón la cual consistía en que las novias entregasen a los padres los regalos de boda, como recompensa a el trabajo que les había costado criarlas y educarlas.

La última palabra en cuartos de baño

La última forma de baño que se ha ideado es una en la que se proyecta sobre el cuerpo el agua oxigenada con fuerza suficiente para evitar la fricción con una esponja. El bañista al salir del agua se mete en una especie de armario forrado con una serie de cepillos suaves que se mueven rápidamente. Dentro del armario sopla al mismo tiempo una corriente de aire seco y de este modo la persona se seca en un instante sin la menor molestia por su parte.

Cuántas volverán la cabeza

Según cuenta el misionero doctor Weir, no todas las mujeres de Corea tienen nombre. Para llamarlas se dice sencillamente «Mira».

Un nuevo sistema de «claque»

Ahora se empieza a implantar en

SUBASTA

de pastos y hojeadero de las viñas en el Ayuntamiento de Cadalso de los Vidrios (Madrid) el 18 de octubre de 1942, a las once de la mañana, divididos en Cuarteles en la forma siguiente:

Cuartel de la Peña: 1.200 lanares. Tipo 8.000 pesetas.

Cuartel de la Sierra: 1.200 lanares. Tipo 8.000 pesetas.

Cuartel del Boquerón: 609 lanares. Tipo 4.000 pesetas.

Duración del aprovechamiento: Desde 1.º de noviembre de este año al 8 de marzo de 1943.

Cadalso de los Vidrios a 28 de septiembre de 1942.

Torrón FOTOGRAFO

Entrada 7.—AVILA

Francia un nuevo sistema de «claque».

Colocándose varias personas a las órdenes de su jefe, repartidas en el teatro, y en momento requerido se rien convulsivamente, o si se trata de una obra dramática sacan el pañuelo y se ponen a llorar haciendo gestos patéticos.

El sistema al parecer da buenos resultados, ahora que por aquí hay algunas obras para las que son inútiles estos remedios.

Extraña caña

Un residente de la corte de Siam dice que allí se amaestra a los monos para pescar cangrejos con la cola. El mono la deja caer dentro del agua, cuando se le agarra un cangrejo echa a correr y lo saca a la orilla.

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Quando su estómago funcione mal...
...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.
En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS
Censura sanitaria núm. 50

LEA USTED "El Diario de Avila"

BANCO DE ESPAÑA

CONVERSION Y UNIFICACION DE LA DEUDA AMORTIZABLE

En virtud de lo dispuesto por las leyes de 7 y 15 de octubre de 1939, en el decreto de 24 de junio de 1942 y orden de 28 de septiembre próximo pasado sobre conversión, unificación y canje de la mayor parte de la Deuda Amortizable, este Banco de España pone en conocimiento de los depositantes de las Deudas llamadas a canjear que realizará las operaciones mencionadas con los valores constituidos en depósito o en garantía de operaciones, con sujeción a las normas que a continuación se indican:

1.º Las deudas llamadas a conversión y unificación son:

Amortizable 5 % 1926.....	5 % 1927 sin impuesto.....
> 4 1/2 % 1928 >	> 5 % 1929.....
Ferrovial 5 % 1925.....	> 4 1/2 % 1928.....
> 4 1/2 % 1929.....	Obliq. Plan Nacional de Cultura 6 % 1932.....
> > >	> > > 5,75 % 1933.....
> > >	> > > 5,50 % 1934.....
> > >	> > > 5,25 % 1935.....
Bonos del Tesoro para el Fomento de la Industria Nacional 5 %.....	

Que pasan a ser representadas por Carpetas provisionales de la Deuda Amortizable al 4 por 100 libre de impuestos, emisión 1 de octubre de 1942, con intereses abonables desde 1 de enero de 1943.

(CONVERTIDAS)

Amortizable 5 % de 1927 con impuesto.....
> 4 % de 1928 sin impuesto.....
> 4 % de 1935 sin impuesto.....

Que pasan a ser representadas por Carpetas provisionales de la Deuda Amortizable al 4 por 100, libre de impuestos, emisión 15 de noviembre de 1942, con intereses abonables desde 15 de febrero de 1943.

(UNIFICADAS)

2.º Admitiéndose a la sustitución desde el día 1 de noviembre próximo por la Dirección General de la Deuda, los títulos de valores llamados a convertir, y a partir del 1 de diciembre los llamados a unificar. Los depositantes y titulares de operaciones con garantía de los valores expresados que deseen hacer uso de lo preceptuado en el párrafo tercero del apartado C) del decreto de 24 de junio de 1942 deberán solicitar por carta, antes del 15 del presente mes, las series que prefieran, cuando se trate de valores llamados a convertir, y antes del 1 de noviembre próximo, cuando se trate de valores llamados a unificar.

Transcurridas las indicadas fechas, el Banco de España procederá a formalizar ante la Dirección de la Deuda la petición de las carpetas que le hayan sido solicitadas en sustitución de los títulos custodiados.

Si transcurrido el 15 de octubre el depositante de Deudas llamadas a convertir y el día 1 de noviembre el de las llamadas a unificar, no hubieran hecho uso del derecho de elección, el Banco procurará verificar el canje de los títulos depositados por igual número de carpetas que títulos custodia y de las mismas series.

3.º Los depósitos y garantías constituidos con títulos del Plan Nacional de Cultura en los que concurre la circunstancia de contener títulos de un importe nominal no coincidente con el de las carpetas que por el canje han de ser sustituidos, y cuyos titulares no hayan solicitado antes del 15 de octubre las series que prefieran, este Banco tratará de realizar su canje por carpetas de igual serie o superior, si se tratare de títulos de la serie D, que por su nominal de 25.000 pesetas equivale a una carpeta nueva de la serie E, y en cuanto a los títulos de la Deuda Amortizable del 4 %, emisión de 1928, en los que concurre también la circunstancia de contener títulos de un importe nominal no coincidente con el de las carpetas de nueva emisión, este Banco gestionará su canje por carpetas de igual nominal o inferior, cuando su total importe no alcanzare, si los titulares no han solicitado antes del 1 de noviembre las series que prefieran.

Los títulos de las series G. y H. de las Deudas Amortizables 4 % de 1928 y 4 % de 1935, representativos de un valor nominal de pesetas 80.000 y 200.000 los de la primera de las citadas Deudas y de 100.000 y 250.000 los de la segunda, se sustituirán por carpetas de la nueva Deuda de las series mayores en escala descendente, salvo siempre el derecho de elección, que podrán ejercer los titulares hasta el 1 de noviembre próximo.

4.º En las Deudas Amortizables 4 % emisión 1928 y bonos del Tesoro para el Fomento de la Industria Nacional, en las que la serie A es representativa de 400 y 100 pesetas nominales, respectivamente, inferiores al nominal de 500 pesetas correspondiente a una carpeta de la serie A de las nuevas Deudas, se distinguirán los casos siguientes:

A) El importe nominal en junto de los títulos de las Deudas citadas comprendidas en cada resguardo, sea múltiplo de 500, y

B) Que no sea múltiplo de 500.

En el caso A), el Banco presentará al canje los títulos para sustituirlos por las nuevas carpetas.

En el caso B), el titular podrá optar, en uso del derecho que le concede el decreto de 24 de junio último, por el reembolso del título o títulos que no puedan canjearse o por completar su importe mediante la entrega en metálico de la diferencia. El uso del derecho de opción mencionado anteriormente terminará el día 20 del actual, transcurrido el cual sin haber recibido su orden de preferencia, irán a reembolso las fracciones resultantes.

Los tenedores que soliciten el reembolso presentarán el resguardo correspondiente para hacer la baja de la fracción tan pronto la Deuda haya formalizado su petición y canjeado el título con el recibo correspondiente para el pago por este Banco de su importe.

Y cuando haya optado por completar la carpeta, presentará en el plazo fijado el resguardo de depósito para dar de baja en el mismo la fracción, entregando la diferencia en metálico y recibiendo un resguardo provisional a canjear por el resguardo de depósito, que se constituirá tan pronto la Deuda haya entregado la carpeta correspondiente.

Tanto para la fracción a reembolsar como para la fracción cuando se destine ésta a compra de nuevas carpetas, que se emiten, regirá el cambio medio de cotización que haya alcanzado la Deuda originaria en el mes más inmediato anterior, entendiéndose que las fracciones representan Deuda Amortizable 4 % de las emisiones de 1 de octubre y 15 de noviembre de 1942, según que les hubieren producido bonos del Tesoro para el Fomento de la Industria Nacional o Deuda Amortizable al 4 %, emisión de 1928, respectivamente.

5.º Los titulares que posean diversos depósitos de bonos del Tesoro para el Fomento de la Industria Nacional y de Deuda Amortizable 4 por 100 1928, que comprenden títulos de la serie A, de 100 y 400 pesetas nominales respectivamente, en los que el importe de cada uno de los depósitos no sea múltiplo de 500, deberán presentar los correspondientes resguardos agrupados por sus clases respectivas antes del día 20 del actual, con el fin de dar de baja en los mismos los títulos de la serie A, y constituir una vez

Proyecto de declaración de monumento nacional a favor del Palacio del Rey Don Juan II, cuna de Isabel la Católica y hoy convento de Agustinas de Santa María de Gracia, en Madrigal de las Altas Torres (Avila)

Presentado en octubre de 1941 por el delegado provincial de Bellas Artes y apoderado del Servicio de Defensa del Patrimonio Artístico Nacional don Antonio Veredas Rodríguez

(Conclusión)

Construcción

En general, todo, incluso el palacio de Don Juan II, aparece construido con tapial y ladrillo en hiladas y machones, si bien en los cuatro claustros figura aparejo de cantería exclusivamente. El claustro que corresponde al palacio, de dos cuerpos, según se ha dicho, tiene el primero de columnas de piedra, con zapatas de madera y cargaderos de lo mismo; mientras que el segundo es de pies derechos, zapatas y cargaderos de maderas.

Arte y estilo

En verdad que, siendo el motivo que inspira este expediente proteger un valor histórico, no más, aunque verdaderamente excepcional por relacionarse con la inclita reina Isabel I la Católica, poco puede interesar el estilo del monumento ni su descripción artística. Aunque en el presente caso se tratara simplemente de un montón de escombros, el expediente y las consecuencias que pretendemos se deriven de él estarían justificadas.

Empero algo diremos de arte y estilo. Siquiera sea para dar una ligera idea de lo que es este monumento, joya verdadera de la raza, donde vino al mundo Isabel la Católica.

La parte conocida hoy con el nombre de palacio de Don Juan II corresponde al gusto arquitectónico de los momentos aquellos españoles (siglo XV) en los cuales desaparecía poco a poco el ojival decadente, renacían las formas clásicas, y dominaba, en muchos casos, la influencia artística musulmana.

Así, la fachada principal de este palacio puede casi ser clasificada dentro de un estilo mudéjar de gran severidad, ateniéndose a los principales elementos artísticos que la ilustran, cuales son la portada principal, de ladrillo, con arco ligeramente apuntado, a lo oriental, amplio arrabá del mismo material, una serie de grandes huecos en la última planta del cuerpo central, adobados con sendas especies de celosías, también de ladrillo, curiosamente dispuestas, y cornisas historiadas de ladrillo y teja.

Unas cuantas sencillas ventanas distribuidas en la tercera planta de las torres que flanquean el edificio son, no más, lo que sobre lo dicho puede citarse.

Los demás edificios nada ofrecen

SE ACOGEN cerdos en la montañera de El Barraco. Para tratar con el rematante.

ANUNCIO

Persona activa y de seriedad se ofrece para llevar administración, trabajo de cobranzas o cargo desempeñable. Dirigirse: Alejandro Muñoz. Carretera Nueva, núm. 40 o Caballeros, 19, tienda.

agrupados por clases de valor un nuevo depósito a los efectos de su presentación al canje que habrá de realizarse mediante las formalidades previstas en el artículo anterior.

6.º Se previene a los depositantes y titulares de garantías que fuera de los plazos señalados no se podrán atender las peticiones que formulen respecto a los títulos que tengan depositados, ni realizar variación alguna en la decisión que ya hubieren comunicado al Banco, puesto que los títulos de sus depósitos habrán sido ya presentados a la Dirección General de la Deuda, o del Tesoro en su caso, a los efectos de su canje.

7.º Los depositantes de las Deudas llamadas a convertir o unificar, pueden solicitar en esta central, o en cualquiera de sus sucursales, en los términos señalados para cada caso, la formalización de sus depósitos a los efectos indicados, solicitudes que serán atendidas siempre que se reciban en la oficina que haya de realizar la operación dentro de los plazos señalados.

Avila, 8 de octubre de 1942.—El Secretario, F. de Tapia.

de particular a su exterior, sino es su aspecto franco de sobrias construcciones castellanas y algunos trozos de cantería, (arcos y columnas, principalmente) del "alborar" renacentista durante el reinado de Carlos I.

Al interior encuéntrase, por lo contrario, un conjunto grandioso de cuatro claustros de dos plantas, ya citados, con pétreas columnas de moldados capiteles y arcos escarzanos y de medio punto, todo ello perteneciente también al renacimiento incipiente, característico de los comienzos del imperio de Carlos V.

Encuétranse, también, entre otras cosas dignas de estimación, el coro alto con bóvedas de yeserías barrocas y sillería monumental aunque severa; el coro bajo, de encantador aspecto por su sencilla robustez, sus amplísimas bóvedas rebajadas y un gran sepulcro de alabastro y estilo renacimiento que se levanta en el centro de la habitación, y, en fin, la sala donde nació Isabel la Católica, con pavimento de ladrillo, dos ventanas con cierre de cuarterones, algunas modestas yeserías y varias graciosas pechinas.

FINAL

Uno de los grandes pecados de los españoles es, sin duda, su lamentabilísimo olvido en torno de la eminente soberana Isabel la Católica, pues mientras abundan en el patrio solar manifestaciones de homenaje hacia personas numerosas de

discutibles méritos, en ese pueblo de Madrigal de las Altas Torres, que duerme entre brumas de oro sobre las llanuras castellanas, cuna nada menos que de la reina Isabel I, nada existe que represente la más leve atención de España. Ni un grandioso monumento, ni una modesta estatua, ni una lápida insignificante, ni la flor siquiera de una ley que obligue a guardar respetos hacia las paredes que fueron testigo de la llegada al mundo de la más sobresaliente figura de la raza, y que recogieron la música de sus primeros llantos y de sus primeras risas.

Pero nosotros, que queremos vivir con la conciencia limpia, nos lanzamos a reparar en parte ese olvido con el expediente presente, que bien desearíamos fuese el auro de lo mucho que en recuerdo y honor de Isabel la Católica podemos y debemos hacer, a fuer de bien nacidos.

¡Ah, si de nosotros dependiera!

Si de nosotros dependiera tiempo ha que Madrigal de las Altas Torres habríamos sido elevado a la consideración de altar de la raza, con un monumento grandioso que fuera un potentísimo vitor lanzado por España a sus grandezas; como un faro colosal que hiciera llegar a raudales la luz del solar del Cid hasta las reconditeces máximas del orbe, y que recogiera sobre él todos los años, en su día 22 de abril, montones de flores nacidas en todas las provincias nacionales y en los estados todos hispanoamericanos.

ALEMANIA

denuncia que los ingleses dan mal trato a los prisioneros y anuncia severas represalias

(Viene de la 1.ª página)

Derecho internacional de un modo inicuo.

Se trata de una orden emanada del jefe del Estado Mayor del 47 Ejército soviético, refrendada por el comisario de guerra respectivo, con todos los sellos de rigor, dirigida a los órganos subordinados del citado Cuerpo de Ejército.

En esta orden se indica de modo expreso que los prisioneros alemanes no deben ser fusilados antes de que comparezcan ante el Estado Mayor. Se agrega que es impropio recurrir a los soldados alemanes que no hayan declarado previamente. Para obtener estas declaraciones necesarias al Mando se debe recurrir a todos los procedimientos.

Se hace constar en Berlín, en relación a este documento, que aun cuando confirma que los soldados prisioneros alemanes son fusilados sin consideración por los bolcheviques, ya con anterioridad se tenía la evidencia de que violan los convenios internacionales, no respetando

la vida de los prisioneros ni aun la de los heridos.—EFE.

Comunicado británico sobre el trato dado a los prisioneros

LONDRES.—El ministerio de la Guerra británico publica el siguiente comunicado:

«Después del golpe de mano de Dieppe fué abierta una investigación y se interrogó a todos los prisioneros alemanes llevados al Reino Unido. Unánimemente declararon que no se les habían atado las manos y que el trato que se les diera fué humanitario.

Estas declaraciones pueden ser comprobadas por la potencia encargada de la defensa de los intereses alemanes, cuyos representantes pueden entrevistarse con cualquiera de aquellos prisioneros. Los testimonios invocados por el enemigo se basan en asertos que no han sido demostrados y existen pruebas terminantes

Vicesecretaría de Educación Popular

Delegación provincial de Avila

Se recuerda nuevamente que todas las noticias, sueltos, informaciones, etc., se remitirán por duplicado a esta Delegación provincial (plaza de Santa Teresa núm. 11). Las horas de oficina son de 9,30 a 13,30 y de 16 a 19, rogando que dichas noticias estén en esta Delegación antes de las 11 horas del día corriente.

Gasógenos "LUMA,"

1.600 Vendidos
38 Delegaciones
Vacante Delegación Avila



Camión 4.500 ptas. Turismo 5.000 pesetas. Comisiones a revendedores y chóferes.

"LUMA," Apartado 66 San Sebastián

EL BRAGUERO ORTOPROT

Se construye según la hernia. Dr. BAEZA.—Fuentes, 15.—Madrid. Bajo prescripción facultativa. Censura sanitaria número 1.376

JULIO LASTRAS CANTERO Y MARMOLISTA

Encarnación (Carretera) del Cementerio

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

del trato humanitario dispensado a los prisioneros de guerra por las tropas británicas. Si el Gobierno alemán lleva a ejecución las amenazas que contiene su comunicado; el Gobierno británico habrá de estudiar su propia conducta en lo sucesivo.—EFE.

PASTOS

Se arriendan de invierno hasta 1.000 ovejas. Informes: SANCHEZ Rúa, 37. Salamanca

Publicidad R. E. L.—Salamanca

ATENCION

Cocinas tipo Bilbao. Ladrillos refractarios. Tubería. Artículos de cocina. Caballeros, 13.—EL ABULENSE—AVILA

Grandes Ferias y Fiestas en Barco de Avila

Los días 12, 13, 14 y 15 de octubre

La comisión de festejos, en su deseo de dar mayor esplendor a la tradicional feria de ganados que se celebra anualmente los días 12, 13, 14 y 15 de octubre, ha organizado un gran CONCURSO DE GANADOS con importantes premios, dianas, funciones religiosas, concursos de escaparates, mantones e iluminaciones, cucañas, gigantes y cabezudos, conciertos musicales, bailes públicos y de sociedad, verbenas y

Una gran corrida de cuatro novillos toros de la muy famosa ganadería de don Juan Manuel García y García, del campo de Salamanca, que serán despachados por los valientes matadores

Florentino Díaz (Flores) y Pepe Luis Álvarez Pelayo el primero, hijo de esta provincia y excelente muletero y el segundo, triunfador e ídolo de la afición barcesca en la corrida del 6 de septiembre.

Natalicio

Asistida por el reputado médico tocólogo, don Vicente Jiménez, ha dado a luz con toda felicidad un robusto infante la esposa de don Justino Gil, habilitado de la Policía Armada de nuestra ciudad, (nacida Justa Torrecilla). Enhorabuena.

—Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la esposa del prestigioso médico de Gallegos de Sobrinos don Julián del Pozo (nacida Carmen Rodríguez) maestra nacional de dicho pueblo.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud. Enhorabuena.

Viajeros

Han llegado:

De Coruña, don Alfonso Acetal de la Arriola, ingeniero.

—De Madrid, don Eduardo Sánchez y don Eustaquio Ruiz Domínguez, industriales y el arquitecto don José García Rodríguez.

—De Cuevas del Valle, don Juan Castedo Núñez, labrador.

—De Valladolid, el industrial don Enrique Leyó González.

—De Salamanca, doña Angeles De Recho, viuda de Obregón; los ganaderos don Eduardo Sánchez García y don Ameliano Cillán; don Juan Antonio Rodríguez, agricultor; doña Julia Neila y Gamonal y doña Teresa Neila, esposa del médico de Piedrahita, don José Peña.

—De Valencia, el propietario don José Álvarez Rodríguez y señora.

—De Santander, doña Mercedes Molet Portabella y Antonia Junquera Guerra.

Programas de la fiesta de LA SANTA

El Excmo. Ayuntamiento de Avila ha editado en los talleres tipográficos de Senén Martín unos preciosos programas de las fiestas que en honor de nuestra Excelsa Patrona Santa Teresa de Jesús, tendrán lugar en Avila durante los días 14 al 22.

Agradecemos a la Excmo. Corporación municipal la atención tenida para con nosotros al enviarnos unos ejemplares de los mismos.

Igualmente hacemos presente nuestra gratitud a nuestro buen amigo el acreditado editor don Emilio Martín, por el obsequio que nos ha hecho de programas de fiestas, que han sido tirados en sus talleres.

Registro Civil

Día 6 de octubre.

Defunciones: Máximo Hernández Jiménez, de 38 años (Sofraga 2).

Nacimiento: José Castro de la Purificación (Cobaleta 2).

Día 7.

Defunciones: Eugenio García Cernudo, de 22 años (Empedrada 4, Hospital Provincial).

Día 8.

Nacimientos: Emilio Bartolomé Fernández Martín (San Millán 2).

PARA LAS JOVENES

Dentro de unos días van a tener lugar en nuestra capital unas interesantes charlas para nuestras jóvenes que harán vibrar sus almas con la emoción de un ideal nobilísimo, que quizás no haya sido descubierto o comprendido por muchas. Ciertamente hay bastantes jóvenes que han sido llamadas a vivirlo, pero, ¿todas se han dado cuenta de su grandeza? Huid de la vida que tiende a materializarse y aprended a gustar la fuente de inagotable alegría que se halla en la vida del espíritu.

Oportunamente daremos detalles sobre ellas.

Compro

extraordinariamente porcelanas, cuadros, libros, mobiliarios, antigüedades, infinidades objetos. Parador de la Fruta Preguntar por HIDALGO

Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON

Consulta de once a una.

Generalísimo Franco, 18

Sociedad Filarmónica Abulense

Se reunió ayer la directiva de esta Sociedad que ha estado estos días en conversaciones con la Comisión de Festejos del Ayuntamiento para preparar un concierto que hubiese destacado dentro del programa en honor de Santa Teresa.

Dificultades que no han podido vencerse han impedido la actuación en Avila, uno de los días de las próximas fiestas, de «La Coral Zamorana» de tan grata recordación en la ciudad, por su reciente intervención en el Teatro Principal. Tampoco ha sido posible, por otras causas, la actuación de la masa coral de Burgos con la que se ha estado también en gestiones.

Otras se han seguido con organizaciones musicales importantes, entre ellas la alemana que es propósito de La Filarmónica actuar en el próximo mes de Noviembre.

En uno de los ya cercanos días lo hará la Orquesta Clásica Femenina Isabel de la Calle, notabilísima agrupación integrada por veinticinco señoritas.

En Barcelona, donde reside, está brillantemente prestigiada por su esmerada ejecución que rima con su presentación, pues ya decían «Las Noticias», de Barcelona, en su crítica «el bello efecto que produce su conjunto es sólo comparable al que produce su audición». «La Cruz», de Tarragona, dice que «puede compararse con cualquier orquesta extranjera. Está al nivel—expresa—de la dirigida por Fanne Evrard que tanto renombre consiguió en Gataluña».

La Orquesta Clásica Femenina que dirige Isabel de la Calle, fundadora del Conservatorio que la infanta Isabel de Borbón se honró dándole su nombre, viene precedida de una reputación que La Filarmónica ha tenido en cuenta para presentarla en Avila en su próximo concierto.

LA SEÑORA

Doña Juana Arias Vidal

Hermana de la Semana Devota
Ha fallecido en el día de hoy
A los 84 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. D. E. P.

Su desconsolada hija doña María de los Milagros García (Viuda de Aguado); nietos doña Francisca, doña Milagros, don Francisco Aguado García (ausente); Fermín, Francisco y Rosario García Gómez; hija política doña Rosario Gómez; nieto político don Manuel San Román Estévez (del comercio de esta ciudad); visnietos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración por el alma de la finada. Misa de entierro y honras: el viernes, 9, a las nueve y media de la mañana.

Conducción del cadáver: el viernes, 9, a las diez y media de la mañana.

Misa de San Lázaro: el sábado, 10, a las nueve y media.

Parroquia: San Juan.

Casa doliente: Caballeros 9.

Los anglosajones hacen preparativos

(Viene de la primera página)
ra, en fin un caos que, quien sabe lo que puede traer...

FINAL.—Copiamos Integra la carta de Stalin que han publicado los periódicos ingleses y norteamericanos. Dice así:

«Mi estimado Cassidy: Debido a las exigencias de tiempo, me es imposible recibirle, y, en consecuencia, me veo obligado a contestar a su cuestionario, por escrito y brevemente. Primera cuestión: ¿Qué lugar ocupa en los planes soviéticos la posible apertura de un segundo frente? Un lugar muy importan-

En todo Hollywood no hay artistas capaces de encarnar el hogar cristiano que nos muestra "RAZA,"

Buenos Aires admira la gran película española

«Signo» ha publicado el siguiente artículo que nos place reproducir por referirse a la misión que nuestro digno alcalde y querido amigo, don Aresio González de Vega, llevó a la Argentina, obedeciendo a superior mandato.

Escribe E. Fernández en «Signo»:

Ha regresado de Buenos Aires el señor González de Vega, enviado especial para hacer la presentación en la Argentina de la gran película «Raza». Y a su llegada ha tenido la amabilidad de distinguir a «Signo» con unas declaraciones especiales sobre los efectos causados y acogida dispensada a la película por el pueblo bonaerense.

En el cine Sanmartín, de la gran ciudad de Buenos Aires, ha triunfado el nuevo cine español, porque en él van el triunfo de la familia y de la dignidad cristiana, el triunfo de la nobleza, del heroísmo, del arte y de todas las virtudes de la madre España, madre nuestra y madre de la Argentina, porque, al reanudarse el hilo de la vieja tradición, los dos pueblos se han encontrado en el camino de la historia con su madre: la vieja España de los siglos de oro. Y al reconocer la maternidad común en este feliz encuentro se han humillado prejuicios y pasiones para dar paso a la voz de la sangre y de la fe, que, en armónico concierto, han cantado un salmo de alabanza al progreso y a la ciencia de la cinematografía española.

Habla el señor González de Vega de escenas emocionantes, perdidas en el bullicio de la gran ciudad y recogidas en la intimidad de una conversación familiar, como la de aquel señor a quien la escena del hogar cristiano le trajo a la memoria el nombre de su madre y, según propia confesión, no pudo contener las lágrimas. Probablemente, cuando abandonó el suelo de la Patria lejana, había sido protagonista de alguna escena parecida, y sobre su corazón se derramaron también los consejos cristianos de una madre que ni el tiempo ni el ambiente pudieron arrancar de su alma.

«Raza» ha triunfado en el corazón de los individuos y en el corazón de la masa popular. Normalmente

las películas llegan a proyectarse en Buenos Aires una semana seguida. Pero «Raza» encarna las virtudes del espíritu ibérico y ha forzado los límites del éxito normal, logrando prolongar su representación hasta ocho semanas.

Los militares argentinos son de por sí justos admiradores del valor español y han encontrado la expresión de este valor en «Raza». El desfile de la Victoria causa alta impresión, de la que se hizo eco la prensa bonaerense. De ésta hemos de decir que, en su mayoría, ha hecho justicia a la película, acogiéndola con una crítica imparcial y laudatoria.

Se han prodigado elogios para las virtudes que exalta la película, para la música, para la dirección técnica, para los artistas, llegando a decir éstos que en todo el catálogo de estrellas de Hollywood no hay artistas capaces de encarnar esa unción sagrada del hogar cristiano, del heroísmo y de la dignidad, que han puesto los artistas españoles en «Raza».

El triunfo de esta producción en las dos orillas del Atlántico viene a confirmar que el puesto de nuestro cine está en la exaltación de los valores morales arraigados en la entraña viva del pueblo español; y su proyección ha servido para establecer una continuidad, ante un gran sector del público bonaerense, en la exposición de los valores morales de la nueva España, puesto que ya, con anterioridad, se había proyectado, también con gran éxito, «Sin novedad en el Alcázar».

Es necesario llevar a América la realidad viva; porque la palabra y hasta la letra impresa se han utilizado frecuentemente con tanta parcialidad, que han perdido ante la opinión pública gran parte de su valor. No olvidemos que el último parte de guerra, firmado por el Generalísimo, cayó como una bomba sobre el prestigio de gran parte de la prensa americana, que durante tres años de guerra no cesó de inclinar la balanza a favor de los rojos, faltando a la verdad al hacer la información a sus lectores. En este sentido la exhibición de «Raza» en la América hispana representa un gran servicio a la verdad y a la Patria.

España en Africa

Notable discurso de DON TOMAS G. FIGUERAS, DELEGADO DE CULTURA DE la ALTA COMISARIA

BARCELONA, 7.—En el teatro de Barcelona, don Tomás García Figueras, delegado de Educación y Cultura de la Alta Comisaría de España en Marruecos, ha disertado sobre el tema «Reivindicaciones de España en el Norte de Africa».

Dijo que siendo el tema del Imperio espiritual de España amplísimo, había de limitarse a la cuestión de Africa. Señaló la zona natural de influencia española en Africa del Norte, justificando cómo esa zona empieza en los Pirineos y termina en el Atlas. De un modo especial se refirió al hecho histórico de que el pueblo que domina una de las orillas del Mediterráneo domina también la otra. De ello dedujo una consecuencia y un principio básico de la política exterior española, y es que, por

razones estratégicas y de seguridad, España no puede mirar con indiferencia el que se establezca un pueblo cualquiera distinto del marroquí en el territorio de Marruecos. Justifica que esta teoría no es ocasional sino antigua y clásica en el africanismo español. España, además de la unidad de Marruecos, defendió siempre el ejercicio de la acción espiritual sobre el pueblo hermano, para sacarle del estado de retraso en que se encontraba. La doctrina auténtica de España no tuvo la acogida que merecía, pues Marruecos fué fraccionado y a España se entregó una zona dura y de condiciones económicas incompletas, que hacían imposible su desenvolvimiento normal.

El paso de ese ideal español a esta realidad española en Marruecos fué estudiado a través de todos los Tratados y Acuerdos de 1902, 1904-1912, 1926 y 1934. Se refirió de una manera especial a la colaboración francoespañola en Marruecos en los años 1925-26, teniendo frases de elogio y respeto para el ilustre mariscal Pétain y diciendo que cuanto aquí se manifiesta respecto a la conducta de Francia se refiere a los Go-biernos anteriores al actual, y que ahora tiene España confianza plena y absoluta en que el mariscal Pétain que tanto hizo por la amistad de los dos pueblos, y la Francia actual, darán satisfacción a las justas reivindicaciones de España.

La realidad actual de Marruecos no satisface a Marruecos ni a España por razones que explicó amplia-

mente el conferenciante, llegando a la conclusión de que en la paz y en el futuro del mundo hay que corregir este estado de cosas. Sobre este punto, la tesis del conferenciante fué: Marruecos unido con el apoyo fraternal de España para continuar la evolución que ha de devolverle su grandeza y su personalidad históricas. Completando el cuadro marroquí se refirió al irredentísimo español en Africa del Norte, de las colonias españolas del Oranesado y de Argelís, que luchan tenazmente contra la asimilación, haciendo cálidos elogios de aquellos hermanos que allí viven luchando casi sin otro apoyo que su gran amor a la Patria. Estas realidades no permiten que se diga que aquí no ha pasado nada. Por el contrario, se precisa, en bien de un mañana del mundo, de una rectificación total de conducta.

Habló de cómo España había recuperado su ruta perdida, refiriéndose especialmente a la lucha de España en los siglos XVI y XVII por el ideal español, que la desangraba, y cómo se quiso que no renaciera jamás, empleando para ello tres armas: la piratería, la desunión de los españoles y la leyenda negra.

Finalmente explicó la postura de la auténtica España ante el grave problema del mundo, diciendo que España es la reserva espiritual de la Humanidad y el faro que habrá de alumbrarla. Asimismo exaltó el papel que en esa obra futura corresponde realizar a los tres pueblos unidos por estrecha fraternidad: España, Portugal y Marruecos; que

Maniobras militares en el Campo de San Pedro

El Caudillo asiste a la operación final

COLMENAR VIEJO.—El Caudillo asistió esta mañana a la operación final de las maniobras militares que han realizado las fuerzas de la undécima División en el Campo de San Pedro. Acompañado S. E. de varios generales del Ejército y jerarquías militares, llegó al Campo a las once de la mañana, siendo recibido por el capitán general de la Región y el general de la División, que operaba. Acto seguido comenzó la maniobra sobre el supuesto táctico que era de defensa y después contraataque para la recuperación de una cota. El Caudillo siguió el curso de la maniobra con gran interés.—(Cifre.)

Apertura de Curso en las Universidades

En la Central de Madrid presidió el ministro de Educación Nacional

MADRID.—Hoy se ha celebrado el acto de apertura de Curso en todas las Universidades de España. En la Central, de esta Capital, el acto revistió extraordinaria solemnidad, presidiendo el ministro de Educación Nacional.

Por la mañana dijo en la capilla una Misa el Decano de la Facultad don Ely Montero, quien después rezó un responso ante la lápida con los nombres de los Caídos donde se depositaron coronas de laurel.

A las once llegó el ministro de Educación Nacional ocupando la presidencia en el Paraninfo, con el rector y el jefe nacional del SEU, así como otras jerarquías universitarias hallándose en lugares destacados las autoridades y los agregados culturales de las embajadas de Alemania e Italia. Pronunciaron discursos el Dr. García Morente y el jefe nacional del SEU. Al final la orquesta del SEU interpretó el himno Nacional dando el ministro los gritos rituales.—(Cifre.)

ULTIMA HORA

Se espera en Londres una declaración de Churchill sobre el trato dado a los prisioneros

LONDRES.—Se considera inminente una declaración del primer ministro Churchill sobre el trato dado a los prisioneros.—EFE.

Desembarcos japoneses

SHANGHAI.—Los desembarcos japoneses continúan en las islas Salomón, apoyados por la aviación eficazmente.—EFE.

Comunicado italiano

ROMA.—El Comunicado de las Fuerzas Armadas italianas da cuenta de que en el frente egipcio se ha registrado escasa actividad aérea y terrestre.—EFE.

Comunicado alemán

El Alto Mando alemán señala que en el Cáucaso han sido rechazados ataques enemigos. En Stalingrado el enemigo ha perdido terreno de nuevo después de encarnizados contraataques. En Kaluga el enemigo fué desalojado de una posición de altura.

Lanchas rápidas alemanas han atacado días pasados la costa británica hundiendo cuatro mercantes e interceptando el paso de los convoyes. La aviación alemana atacó en el sur de Inglaterra objetivos de importancia militar.—EFE

PERDIDA: Un guante negro, de cabritilla. Se ruega al que lo encuentre, lo entregue en esta Redacción.

España es país de transición de los Pirineos al Atlas, que no es Europa ni es Africa, y terminó fijando las reivindicaciones de España.—(Cifre.)